

1024
U: +
fondo: 1

PLADEICOP
OBRAS EJECUTADAS EN
EL DEPARTAMENTO DEL CHOCO

Copia No Controlada CVC

OBRAS EJECUTADAS EN EL DEPARTAMENTO DEL CHOCO

1. AREA DE PRODUCCION Y DESARROLLO PPP

1.1. Mediante el convenio No. 355 CVC-INCORA-SENA-UNICEF y otros convenios de apoyo se ejecutaron las acciones siguientes:

a) Comunidades atendidas:

Bahía Solano
Piña
El Valle
Chambacú
Augía
Cupica
El Pajal
Huina
Mecana
Boroboro
Posamansa
Nimiguía

b) Se labora básicamente en los proyectos zonales de desarrollo pesquero del Golfo de Cupica, agropecuario de la microcuenca del río Cupica y el agropecuario de la microcuenca del río Valle.

c) Sectores atendidos:

- Agricultura: arroz, plátano, cacao: 89 has.
- Pecuaria: Vacuno, porcinos, avícolas
- Ebanistería: 1 grupo
- Pesca: 12 grupos

d) Total de grupos atendidos: 17

e) Total familias beneficiadas directamente: 92

f) Monto total crédito : \$ 17.829.308

g) Se realizaron además labores de asistencia técnica y capacitación organizativa y administrativa a los grupos criadores de especies menores y agricultores.

Copia No Controlada CVC

1.2. FLOTA DE CABOTAJE Y CENTROS DE ACOPIO

La CVC dentro del marco de objetivos prioritarios del Plan Integral y atendiendo a una necesidad sentida de los pobladores del litoral y especialmente los del Chocó, dió inicio por intermedio de SENARC al servicio regular de cabotaje del Pacífico con el Buque ARC Quibdó, el cual cubre la ruta de Buenaventura a Guapi y Buenaventura- Pizarro- Bahía Solano y Juradó, con el objetivo principal de dinamizar e incrementar el desarrollo productivo y social de la región.

Con recursos del Gobierno Nacional se prevé a corto plazo la construcción de tres embarcaciones especialmente diseñadas para operar en la Costa Pacífica, con una capacidad de transporte de 120 a 150 toneladas.

Existe ofrecimiento de la Gobernación del Chocó, de entregar en comodato el Barco Diego Luis Cordoba para integrarlo a la flota de cabotaje, el cual requiere reparación y dotación por valor de 40 millones.

1.3. DISTRIBUCION DE COMBUSTIBLES

El objetivo de este proyecto es racionalizar la distribución de combustibles en el litoral pacífico, mediante el diseño y establecimiento de un sistema regular de distribución acorde a sus necesidades y requerimientos.

En este sentido el Plan adelanta un convenio con SENARC mediante el cual se propone la construcción de un barco petrolero con una capacidad de transporte de 70.000 galones.

Además se pretende mejorar y aumentar la capacidad de almacenamiento y distribución local mediante el apoyo con créditos de fomento para construcción de infraestructuras y promoviendo la participación de los distribuidores nacionales en la dotación de equipos adecuados.

Se pretende cubrir el servicio para 250.000 usuarios del litoral y en el Chocó principalmente para las zonas de Pizarro, Nuquí, El Valle, Bahía Solano, Cupica y Juradó.

2. AREA SOCIAL

2.1. Escuela Nueva

- Cobertura:

Se han atendido 5.000 niños en el Programa y 3.700 en lecto escritura. Para este propósito se han implementado 94 escuelas y se encuentran en proceso de implementación 106.

- Capacitación:

Maestros capacitados totalmente en el programa	153
Maestros capacitados parcialmente en el programa	170
Maestros capacitados en lectoescritura	170
Agentes educativos capacitados en el programa	36
Agentes educativos capacitados en lectoescritura	36
Normales vinculadas	7

- Materiales reintegrados:

Guías de lectoescritura para el maestro	100
láminas de lecto escritura	100
Cartillas de lecto escritura para niños	1.200
Guías de 2° y 3° nivel Costa Pacífica	300
Guías de 4° nivel versión nacional	150
Guías de 5° nivel versión nacional	100
Libretas de calificaciones	3.300
Bibliotecas	116
Equipo transporte (motores y lanchas)	2

- Mejoramiento locativo

Autoconstrucción escuelas	2
Reparación	3
Dotación mobiliario	2

2.2. ATENCION NO FORMAL AL MENOR

- Cobertura

Creación de una red de 670 unidades para la prestación y atención de 6.670 niños menores de 7 años.

Capacitación a 19 funcionarios, 64 jardineras del ICBF y 900 agentes vinculados a la comunidad.

Atención de 9.865 binomios madre-hijo en el Programa materno infantil.

Elaboración de 6 guías didácticas para jardineras y 12 para agentes educativos de la comunidad.

Dotación a las 670 UPANS.

Suministro de equipos de transporte para asesoría y seguimiento.

Programa preventivo de drogadicción para jóvenes.

Adecuación de treinta espacios físicos de atención: 18 viviendas y 12 casitas.

2.3. EDUCACION CONTINUADA DE ADULTOS Y ALFABETIZACION.

Con el objeto de brindar alfabetización a la población menor de 15 años no vinculada al sistema educativo formal, se han ejecutado las siguientes acciones:

Revisión y complementación de materiales didácticos.

Conformación y capacitación del equipo regional de apoyo y equipo local de producción de empresas en Bahía Solano.

Taller de microplaneación en Bahía Solano para educación de adultos, diseño y producción de material didáctico.

Se diseño y aplicó experimentalmente la metodología La Naranja en la población de Istmina sin resultados positivos.

Capacitación, producción y circulación de empresas dentro del programa Gente Entintada. Se adelantó además investigación temática para elaboración de proyectos editoriales.

2.4. CAMPAÑAS DIRECTAS Y DISEÑO DE INTERVENCION PARA MALARIA

Con el objeto de lograr el diagnóstico y tratamiento oportuno de la malaria, se ha creado una red de atención permanente, la cual cuenta con 20 microscopios.

Se han capacitado 20 agentes de la salud en el diagnóstico de tratamiento de la malaria.

Dotación de material para laboratorio y drogas.

Equipo de transporte.

2.5. SANEAMIENTO AMBIENTAL

Con el objeto de mejorar la eficiencia y calidad de la atención al ambiente se han ejecutado las siguientes acciones en las poblaciones de Nuquí, El Valle y Juradó.

NUQUI

Se ha ejecutado el 20% del tanque para filtración lenta propuesto para mejorar el sistema de agua potable de la población.

Esta obra se encuentra paralizada sin presupuesto, quedando pendiente además la construcción del tanque de almacenamiento y la reparación y ampliación de las redes.

EL VALLE

Se ha ejecutado el 90% del tanque para filtros y el tanque de almacenamiento de agua potable.

Es muy importante financiar y ejecutar la terminación del tanque, las interconexiones del tanque a la red de coducción y reparaciones y ampliaciones a la red existente.

JURADO

Se ha ejecutado el 80% del tanque de almacenamiento y del tanque para filtros, quedando pendiente la arena para filtros, la interconexión de los tanques con la coducción y reparación y ampliación de la red de distribución existente.

Queda pendiente la terminación de la obra y redes de interconexión con la coducción y distribución.

Se tiene las revisiones y diseños de los acueductos de Bahía Solano, Istmina, Certegui y Andagoya.

2.6. PROGRAMA DE DESARROLLO INDIGENA DEL PACIFICO

El objeto de este programa es mejorar los servicios de salud y educación en las pobaciones indígenas del litoral y la protección de sus economías de subsistencia.

Mediante contrato con CECOIN se adelantó la recolección de material bibliográfico sobre indígenas del litoral en las zonas definidas de intervención: Región de Juradó, Sierra del Baudó, Costa del Baudó y San Juan.

Diagnosticos regionales para las comunidades de Pasomansa, Boroboro, Jurubida, Chori, tribuga, Manguí, Coquí, Joví y Ansí.

Desarrollo de un microproyecto en Nuquí para mejoramiento locativo de puestos de salud y escuelas en las comunidades de Panguí, Nuquí, Chorí y Jurubida.

2.7. ASESORIA Y CAPACITACION A MUNICIPIOS

Se han ejecutado servicios de asesoría y capacitación a funcionarios municipales mediante la vinculación de asesores públicos en los municipios de Istmina, Condoto, Tadó, Pizarro, Nuquí y Bahía Solano.

Elaboración de diagnósticos administrativos para los seis municipios.

Trabajos con la comunidad, elaboración y distribución de material didáctico.

3. AREA DE PREINVERSION E INFRAESTRUCTURA

3.1. APOYO A COMUNIDADES MINERAS

Mediante convenio con el Banco de la República y con el objeto de mejorar las condiciones de vida de las poblaciones mineras del departamento se ejecutan las obras de acueducto para la población de El Tigre y los diseños de los acueductos para las Animas, Santa Rita de Iró y Cóndotó.

3.2. ESTUDIO ENERGETICO DEL LITORAL

Se ejecutó el estudio de definición de áreas de desarrollo y demanda de energía mediante la cooperación técnica del Gobierno de Italia.

Se determinó en el Informe de Diagnóstico de Microcentrales la construcción de la microcentral de Juradó, con una capacidad potencial de 800 kilovatios como solución al problema energético de la zona.

Se entregó al DNP el estudio de la evaluación económica y financiera de las microcentrales de Juradó y Unguía.

3.3. PROYECTO RED SISMICA PARA LA COSTA PACIFICA

El objetivo del proyecto es establecer un sistema de vigilancia de la actividad sísmica en la prevención de desastres, ubicando las zonas de gran riesgo para diseñar y determinar construcciones antisísmicas.

La red regional propuesta se integraría a la red nacional y a la red sísmica Sur Occidente Colombiano con sede en Cali (UNIVALLE-CVC).

Se instalarán 18 estaciones en la zona objetiva de los cuales 10 se instalarán en El Chocó en Juradó, Río Sucio, Cupica, Bojayá, Quibdó, Istmina, Bahía Solano, Cuevita, San José del Palmar y Bajo Baudó.

La entidad ejecutora será INGEOMINAS y la programación de actividades dependerá de la agilidad con que se disponga de fondos para iniciar el proyecto.

3.4. LINEA DE LA COSTA: Geomorfología general y riesgos geológicos.

Este proyecto es adelantado por INGEOMINAS y financiado parcialmente por PROGOG y su objetivo principal es identificar y ubicar las zonas con mayores riesgos geológicos actuales y potenciales y elaborar los mapas geológicos y geomorfológicos para los sectores de Juradó, Bahía Solano, EL Valle y Pizarro principalmente, como contribución al planeamiento de desarrollo de la Costa Pacífica.

3.5. ESTUDIO TURISTICO DEL PACIFICO

Con el fin de identificar potencialidades turísticas y determinar alternativas de aprovechamiento que contribuyan al desarrollo armónico regional, se llevó a cabo el estudio a cargo de la Corporación Nacional de Turismo CNT.

Se definieron para El Chocó las siguientes microregiones.

- Micro-región Nuquí

Proyectos: Nuquí
Aruzí
Circuito del Area Nuquí-Aruzí

- Micro-región Bahía Solano

Proyectos: Bahía Solano
EL Valle
Cupica
Circuito del área El Valle - Utría
Circuito del área Bahía Solano-Huina-Los nidales.

Para cada una de las microregiones seleccionadas se identifica un conjunto integral y coherente de proyectos específicos (muelles, sistemas de transporte marítimo y terrestre, plantas hoteleras, servicios de playas, etc.) que se constituyen en una herramienta suficiente y eficaz para que la CNT promueva su implementación ante las entidades gubernamentales comprometidas en el desarrollo regional y ante inversionistas particulares.